
ОАО  «Птицефабрика  «Рассвет»
Гомельского  района  планирует
вдвое  увеличить  урожай
кукурузы
В хозяйстве Гомельского района планируют вдвое увеличить урожай этой
культуры по сравнению с прошлогодним

Президент  Беларуси  21  июля  на  селекторном  совещании  по
вопросам уборочной кампании поручил определиться на местах со
стратегией  уборки  кукурузы:  она  уже  выросла,  подкормлены
участки  неплохо.  Во  многих  хозяйствах  на  эту  культуру  —
ставка.  Так,  из  пяти  тысяч  гектаров  сельхозугодий  ОАО
«Птицефабрика «Рассвет» она занимает почти половину. По итогам
года планируют получить урожая вдвое больше, хотя площадь под
эту  культуру  уже  почти  десяток  лет  не  меняется.
Поспособствовала  погода:  паводок  напитал  почву,  поэтому  во
время почти двухмесячной засухи растения получали достаточное
количество влаги.
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Дмитрий Калугин.

Идем вслед за главным агрономом Дмитрием Калугиным по кромке
одного из полей «Рассвета» — кукуруза выше нас в два раза.

—  Вот  смотрите,  —  показывает  Дмитрий,  —  на  этом  стеб-ле
сформировалось четыре початка, но в итоге останется один-два —
это норма. Длина некоторых уже достигает 15 — 20 сантиметров —
отличный результат!

В  этом  году  часть  семян  кукурузы  закупалась  у  нового
поставщика  —  вот  как  раз  она  и  выросла  выше  всех.

—  Мы  всегда  приобретаем  семенной  материал  у  нескольких
производителей,  предпочитая  сорта  разного  срока  созревания,
чтобы  и  убирать  кукурузу  не  нужно  было  одновременно,  и  в
случае неблагоприятных климатических условий враз не потерять
урожай,  —  рассказывает  агроном  Лариса  Сарасеко,  которая  в
хозяйстве работает уже десять лет и всегда очень трепетно
относится к делам на полях.



— Вырастить хороший урожай без любви к работе невозможно —
следим и ухаживаем за растениями, как за детьми.

Дмитрий Калугин уточняет:

—  Вносим  карбамид  и  карбамидно-аммиачные  смеси,  пускаем
волочильные шланги для их распыления. То есть большое внимание
не только предварительной подкормке почвы, но и питанию ее на
протяжении всего периода созревания культуры.

В  этом  году  благодаря  новому  подходу  к  удобрению  почвы
предприятие сэкономило 150 тысяч рублей собственных средств,
деньги  потратили  на  закупку  очередной  партии  химикатов.
Планируя  по  результатам  нынешнего  сезона  вдвое  выше
прошлогоднего  урожай,  в  хозяйстве  рассчитывают  на  полное
обеспечение собственными кормами птицы и КРС. На силос для
крупного скота, которого в хозяйстве около 800 голов, уходит
около 250 гектаров кукурузы, а 2250 гектаров — на зерно для
кур.



—  Птица  у  нас  находится  на  трех  площадках,
—  говорит  заместитель  директора  по  сельскому  хозяйству
Вячеслав Бабич. — В год мы выращиваем до пяти миллионов голов
и  перерабатываем  около  22  тысяч  тонн  мяса,  поэтому  для
кормления бройлеров нужно как можно больше своего сырья. Из
необходимых 30 тысяч тонн зерна самостоятельно обеспечиваем 55
— 60 процентов, остальное закупаем в хозяйствах Гомельской
области. В этот раз надеемся заготовить большую часть сами.

В  следующем  году  площади  под  кукурузу  немного  увеличат,
делится планами Бабич:

— Озимый клин урежем на 30 процентов и таким образом добавим
к кукурузному полю еще 300 гектаров — нужно делать ставку на
то, что хорошо растет и дает урожай.

Кукурузу  любят  вредители,  поэтому  ученые  Института  защиты
растений на днях расставили на поле «Рассвета» ловушки для
изучения насекомых, которые портят урожай. Если их количество
превысит  порог  экономической  вредоносности,  нужно  будет



разрабатывать и применять препараты для борьбы с ними, а если
нет — это будет финансово невыгодно.

До уборки культуры еще пару месяцев. За это время погода может
успеть  подпортить  картину.  Но  в  хозяйстве  надеются,  что
кукуруза не подведет — ведь для ее высокой урожайности аграрии
сделали все возможное.
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